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АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь представлений о семье и браке и ценностных ориентаций у 

юношей и девушек : аннотация к дипломной работе / Анастасия Дмитриевна 

Варвашеня; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной и 

организационной психологии; науч. рук. Л.Г. Степанова. 

Объект исследования – представления о браке  

Предмет исследования – взаимосвязь представлений о семье и браке и 

ценностных ориентаций у юношей и девушек 

Цель исследования – установить взаимосвязь представлений о семье и 

браке и ценностных ориентаций у юношей и девушек 

Основные результаты. Было установлено, что по показателям 

«Личностная идентификация с супругом», «Социальная активность (ожидания), 

«Эмоционально-психотерапевтическая, а также «Внешняя привлекательность» 

девушки в сравнении с юношами имеют более высокие значения. Также, по 

показателям «Личностная идентификация с супругом», «Хозяйственно-бытовой 

(ожидания)», «Родительско-воспитательные (ожидания)» и «Эмоционально-

психотерапевтическая (ожидания)» девушки и юноши в период юности имеют 

более высокие значения. 

Выявлены различия в ценностных ориентациях у юношей и девушек. У 

девушек ярче выражено стремление к более высокому уровню материального 

блага, что является условием жизненного благополучия, и стремление к 

независимости от других людей. Девушки и юноши в период юности стремятся 

к достижению более высокого уровня материального благосостояния, к 

постижению конкретных и ощутимых результатов в данный период жизни. 

У юношей в период юности обнаружена статистически значимая средняя 

положительная связь основного фактора «Интимно-сексуальная сфера» и 

терминальных ценностей «Креативность», «Активные социальные контакты», 

«Развитие себя» и «Духовное удовлетворение». У юношей в период ранней 

зрелости установлены статистически значимые положительные связи таких 

основных факторов как «Хозяйственно-бытовые притязания», «Родительско-

воспитательный», «Притязания в социальной активности», «Эмоционально-

психотерапевтические притязания» и «Внешняя привлекательность» с 

терминальными ценностями: «Креативность», «Активные социальные 

контакты», «Развитие себя». У девушек в период юности установлены 

статистически значимые положительные связи таких основных факторов как 

«Родительско-воспитательные притязания», «Эмоционально-

психотерапевтический» и «Внешняя привлекательность» с терминальной 

ценностью – «Развитие себя». Кроме того, у девушек в период ранней взрослости 

также установлены статистически значимые положительные связи таких 

основных факторов как «Личностная идентификация с партнером», 

«Эмоционально-психотерапевтический» и «Внешняя привлекательность» с 

терминальной ценностью – «Развитие себя». 
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The relationship of ideas about family and marriage and value orientations 

among boys and girls : abstract to the thesis / Anastasia Dmitrievna Varvashenya; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and Organizational 

Psychology; scientific adviser L.G. Stepanova. 

Object of research: the idea of marriage  

Subject of research: the relationship between ideas about family and marriage 

and value orientations among boys and girls 

Purpose of research: to establish the nature of the relationship between ideas 

about family and marriage and value orientations among boys and girls 

The results. It was found that according to the indicators «Personal 

identification with a spouse», «Social activity (expectations), «Emotional and 

psychotherapeutic, as well as «External attractiveness» of a girl in comparison with 

boys have higher values. Also, according to the indicators «Personal identification with 

a spouse», «Household (expectations)», «Parental and educational (expectations)» and 

«Emotional and psychotherapeutic (expectations)», girls and boys have higher values 

during adolescence. 

Differences in value orientations between boys and girls were revealed. Girls 

have a more pronounced desire for a higher level of material well-being, which is a 

condition for well-being in life, and a desire for independence from other people. Girls 

and boys in their youth strive to achieve a higher level of material well-being, to 

comprehend concrete and tangible results during this period of life. 

In young men, a statistically significant average positive relationship was found 

between the main factor «Intimate-sexual sphere» and the terminal values «Creativity», 

«Active social contacts», «Self-development» and «Spiritual satisfaction». Statistically 

significant positive associations of such basic factors as «Economic and household 

claims», «Parental and educational», «Claims in social activity», «Emotional and 

psychotherapeutic claims» and «External attractiveness» with terminal values were 

established in young men during early adulthood: «Creativity», «Active social 

contacts», «Self-development». Statistically significant positive associations of such 

basic factors as «Parental and educational claims», «Emotional and psychotherapeutic» 

and «External attractiveness» with terminal value - «Self-development» were 

established in girls during adolescence. In addition, statistically significant positive 

associations of such basic factors as «Personal identification with a partner», 

«Emotional-psychotherapeutic» and «External attractiveness» with terminal value – 

«Self-development» were also established in girls during early adulthood. 

Keywords: IDEAS ABOUT MARRIAGE; EXPECTATIONS AND CLAIMS 

IN MARRIAGE; TERMINAL VALUES; VALUE ORIENTATIONS; FAMILY; 

YOUTH; EARLY ADULTHOOD 
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